



EMPRESA

POR ALBERTO BARRANCO

albertobarrancochavarria0@gmail.com barrancoalberto@prodigy.net.mx

Hora cero para Pemex

Adelantado el calendario 35 días ante la urgencia de ofrecer señales a los posibles inversionistas interesados en entrar al país sobre el tamaño de Petróleos Mexicanos de cara a la competencia, esta mañana la Secretaría de Energía destapará las cartas en relación a los campos solicitados por la empresa para exploración o explotación

Estamos hablando de la Ronda Cero, en cuyo marco se coloca la mesa para el banquete de la renta petrolera, con opción para el anfitrión de elegir primero los platillos.

La solicitud habla de 83% de los yacimientos existentes, incluidos los que se mantienen en aguas profundas y semiprofundas, y el 31 de los que plantean alguna posibilidad de extracción, pero que están en proceso de exploración.

Entre los campos que desecha la empresa en proceso de ser productiva de Estado están 58 de 251 que producen menos de 150 barriles diarios de petróleo, la mayor parte de los cuales se ubican en el Activo Terciario del Golfo, concretamente la zona conocida como Chincontepec, además de Burgos y Poza Rica.

En su conjunto los campos producen tres mil 172 barriles diarios, equivalentes al 0.12% del total del país.

En total, la apuesta de Pemex es por los yacimientos del sureste que le generan el 87% de su ingreso, los que mantiene en aguas someras y algunos bloques en aguas profundas.

Naturalmente, de palomearse el 100% de las solicitudes de Pemex, las firmas extranjeras se desgarrarán las vestiduras aduciendo que les están dejando las sobras...

Ahora que, de espulgarse una parte de los yacimientos que hoy explota Pemex, ésta quedaría como uno más de los jugadores, por más que seguiría sujeto al mismo tratamiento fiscal de la fase previa a la reforma en los que conserve.

La primera pregunta, naturalmente, sería si el molde será idéntico para la competencia que se los lleve en la ruleta de la

siguiente ronda.

Inaugurada la modalidad de las rondas tras la apertura al capital privado nacional y extranjero en Brasil, en 1995, a su empresa estatal Petrobrás, se le ratificaron todos los campos que explotaba... con excepción, justo, de 62 marginales con poca o nula producción.

En la apertura de Argentina no hubo ronda cero, dado que la empresa paraestatal Yacimientos Petrolíferos Fiscalizados (YPF) fue de plano privatizada.

Colocados en la siguiente ronda los campos que se le nieguen a Pemex, de acuerdo con la Ley de Hidrocarburos, una de las secundarias promulgada el lunes, ésta tendría dos opciones: Endosarle la concesión a terceros o quedarse solo con una parte.

De acuerdo a ésta Pemex entrará en sociedades voluntarias u obligatorias.

La Coparmex había impulsado la posibilidad de una ronda doble cero, en cuyo marco participarían sólo empresas nacionales interesadas en los campos de poca producción, como los grupos Carso, Alfa, Diavaz, R, y hasta Altos Hornos de México.

La alternativa fue desechada por la Secretaría de Energía.

El criterio para decidir qué campos mantiene Pemex es demostrar que se cuenta con los recursos para explotar a plenitud los yacimientos.

En el caso de los prospectivos, la empresa deberá comprobar que tiene la capacidad técnica y el personal idóneo para operarlos, además de exhibir inversiones realizadas.

Sin embargo, la Secretaría de Energía había dicho que aún con el cernimiento de la Ronda Cero, a Pemex se le garantizaría un mínimo de 2.5 millones de barriles diarios de producción durante 10 años.



Fecha 13.08.2014	Sección Cartera	Página 4
----------------------------	---------------------------	--------------------

Los primeros que se inscribirán a la Ronda Uno, de acuerdo a un estudio del banco Barclays, serán las multinacionales Halliburton, Schlumberger y Weatherford, quedándose en la antesala Calpase, Key Energy Services, Waber, Parker y Diallings.

El documento señala que las inversiones ascenderían a 80 mil millones de dólares en el 2020, más de 50% de las cuales las aportarán las multinacionales.

Hora cero para Pemex.

BALANCE GENERAL

En otra reversa en favor de Oceanografía, tras levantarse la suspensión de dos años para recibir contratos de Pemex, se le acaban de descongelar cuentas bancarias de una de sus filiales, Shipping Group Mexico.

Esta administraba la flota de la empresa.

El "aseguramiento" se había realizado el 10 de julio pasado, afectando depósitos en los bancos Libertad, Servicios Financieros, es decir el nuevo escenario en la Caja de Ahorro Libertad de Querétaro, y Banorte.

De acuerdo al juez de la causa, la acción carecía de fundamento, lo que confirma la precipitación en que actuó la Procuraduría General de la República.

Anteriormente el juez que lleva el concurso mercantil de la empresa, Felipe Consuelo Soto, le había solicitado a Pemex transferir a la empresa los pagos que le realice por contratos vigentes antes de la suspensión, cuyo destino era un fideicomiso a favor de Banamex para amortizar los colosales préstamos que le realizó.

Como usted sabe, la empresa propiedad de Amado Yáñez la maneja el Servicio de Administración y Enajenación de Bienes (SAE).

NEXTEL EN UN TRIS

Al margen de la posibilidad de que su matriz en Estados Unidos, NII Holdings INC, se acoja al capítulo XI en la Ley de Quiebras de ese país, de cara a su escenario de bancarota, **Nextel** México no cruza para su mejor momento.

La carambola podía ser de dos bandas.

Al segundo trimestre del año la compañía registró una salida de 334 mil 400 clientes, lo que profundizó su pérdida, para llegar 49.1 millones de dólares.

La firma acaba de despedir a 800 empleados.

Anteriormente, en un acto que parecía suicida, se aceptó que la mayoría de sus ejecu-

tivos se retirara de la empresa en condiciones de despido, lo que obligó a otorgarles cuantiosas indemnizaciones.

La controladora de la compañía reportó el segundo trimestre del año una deuda neta de cuatro mil 800 millones de dólares.

Nextel había planteado una alianza con Televisa en el escenario de la adquisición de mayor espectro, que finalmente se frustró

CRECE EL EMPLEO

Durante julio pasado el Instituto Mexicano del Seguro Social registró a 37 mil 452 afiliados, en un acumulado que al séptimo mes del año alcanza 400 mil 911.

Lo interesante del caso es que el 80 por ciento corresponde a plazas permanentes. El resto son eventuales.

En julio del año pasado se habían inscrito solo cinco mil 311 nuevos empleos, acumulándose 300 mil 481.

Del mismo mes del 2013 al actual se abrieron 603 mil plazas.

TRASPASO BALÍN

Le comentábamos hace unos días la intención del empresario estadounidense Gordon Burr de llevar su caso ante un panel de solución de controversias en el marco del Tratado de Libre Comercio de América del Norte, tras la cancelación del permiso para operar sus casinos bajo la razón social Exciting Games.

El caso es que ahora se está realizando el traspaso de éstos por una cantidad simbólica al empresario Benjamín Chow, quien presume de influencias con el gobierno.

La operación no fue precedida de una asamblea de socios ni de permiso previo por parte de la Secretaría de Gobernación.

PREMIAN AL MAGNATE

Quien acaba de recibir de manos del actor Antonio Banderas el Premio Humanitario Starlite es el magnate Carlos Slim, de quien se dijo "tiene una sabiduría que aplica a la filantropía".

El empresario maneja fundaciones en materia de salud, organiza torneos deportivos con jóvenes marginados; mantiene un fondo para pago de fianzas, de presos de escasos recursos, especialmente indígenas...

El reconocimiento se entregó en el marco de una Gala Benéfica, realizada en Marbella, España, cuya sede será en México el año próximo.